

多宝会新聞

発行所
 社会福祉法人多宝会
 本部事務局広報室
 福島市本町4-23
 024-522-6611
 mail
 honbu@
 tahokai.
 jp

タイの厚生労働局や医師・看護師一行が法人を視察



去る4月23日「まちなか宝生園」にタイの厚生労働局総合病院とバンコク首都圏長大学の医師や看護師の視察団約40名が訪れた。彼らの目的は、タイの福祉・医療サービスの向上や介護機器の活用も含めたケアワークの研鑽、介護保険制度の仕組みなどを学ぶこと

日本の社会保障制度と多宝会のケア手法を熱心に研鑽

である。貴団体は、日本の高齢者福祉の視察研修を数回にわたり開催している。今回は、6日間の日程で、秋田、花巻、石巻、山形の大学や研究機関、病院、施設等を視察し、福島入りを見た。土湯温泉で一泊し、花見山を観光してから「まちなか宝生園」に到着。8階こころホールで、多宝会スタッフによる日本茶と羊羹での和風のおもてなしで歓迎。はじめに加藤理事長より、多宝会の歴史や現在の取り組みについて通訳を交えて説明。その後、2班

に分かれて施設見学を行なった。特養ユニットでは、リビング、個室とたくさんのお写真をカメラにおさめ、「部屋の広さはどのくらいか」「車いすの方は何人か」「家具の配置は」など、熱心な質問が相次いだ。デイサービスでは、ご利用者が手作りのタイの国旗を振って大歓迎。写真撮影や「上を向いて歩こう」の合唱を行い、最後にご利用者から手作りの爪楊枝入れと折紙の親子鶴がプレゼントされた。短い時間ではあったが、ご利用者とタイの視察団の交流は終始なごやかな雰囲気で行われた。施設見学を終え、その後の質疑応答では、「介護負担の割合」「就業時間」「入居費用」など、終了時間いっぱいまで活発な質問が飛び交い、関心の高さが伺えた。研修終了後にはタイの視察団より、お礼に象をモチーフにした高貴なカップが加藤理事長に贈呈され、記念撮影となった。

現在、タイでは急速なペースで高齢化が進んでいる。そのため、高齢化先進国である自立

を促す日本の介護技術の導入や日本式の介護施設の建設が進んでいる。その一方「高齢者の面倒は家族で見るのが当たり前」という考



えが根深くあり、まだまだホームでの生活をためらう高齢者が多い。日本でも、ためらう高齢者、ご家族は多いが、介護保険法が制定されてから、徐々にだが施設入居への抵抗が減りつつある。この視察をもとにタイでも、いつかはホームで



生活しても良いという考えが増えることを願う。いずれの国の人々にも老いはある。このように日本式の介護を取り入れる国もあれば、福祉国家フィンランド式を取り入れる国もある。いずれにせよ、その国々の一時代を切り開いて来られた社会の宝である高齢者の皆様に、世界規模で支援の手を差し伸べる好機として参りたい。

第3回定時評議員会、第11回理事会開催

去る6月19日、まちなか宝生園こころホールにて「第3回定時評議員会」が開催された。平成30年度の事業報告、決算報告等を評議員の皆様に報告し、法人経営を判断していただく会議である。はじめに加藤理事長より「高齢者の方が安心・安全に暮らせる社会をつくるのが我々の使命である。これからの職員ともども向上に努めていく」と挨拶があった。その後、議案審議に入った。平成30年度の「事業報告」「決算報告」と議決され、本会最後の議案である「役員改選」では、改めて現役員の統括が議決され、引続き報告事項となった。苦情解決第三者委員か



らの報告では「心の通う介護であれば、自ずとお互いの距離が近くなる。これからもよりよく願います」と言葉を頂いた。その後、報告第5号を経て、評議員会の一が終了した。その後「第11回理事会」が開催され、現理事長、現業務執行理事、現苦情解決第三者委員が、改めて統括が議決された。最後に、監事議評では、「ご利用者の健康だけでなく職員健康にも気をつけて前進して下さい」と言葉を頂き閉会となった。

2018年度福島県医療福祉関連教育施設協議会県北地区第2回研修会



去る3月19日まちなか宝生園こころホールにて「2018年度福島県医療福祉関連教育施設協議会県北地区第2回研修会」が開催された。この研修会は、職種間で連携・協働する能力を学生時代から養うため

に行われている。今回は、県北・相馬地区の大学、短大、看護専門学校等から教師を含め約20名が参加し、認知症ケアと予防に役立つ「料理療法」の手法を取り入れた研修会が行われた。県北地区会長 渡邊艶子様、安西施設長の挨拶の後、早速まちなか宝生園ご利用者と一緒に「お好み焼き」作りを開始。学生、ご利用者ともに笑顔があり、楽しみながら料理をした。その後、参加した学生同士の交流、今回の研修の検証を行い、新しい知見を得ることができ、充実した研修会となった。

地域ケア会議



去る3月19日西支所にて、西部地域包括支援センター主催で、佐倉下地区、上倉地区、佐原地区を対象に「高齢者の安心した生活を考える」をテーマに地域ケア会議を開催した。地域の方々と事業所とが直接情報交換ができたため、今後の地域作り活動へ大いに役立つ会議であった。

防犯講習会



去る5月20日まちなか宝生園にて、福島県警察署尾形警部、鈴木巡査のお二人を講師に、なりすまし詐欺など実例を交えながら危機管理の講習会が行われた。また、福祉施設での事件発生状況なども学び、実際にさまざまな使用方法や突然襲われた場合の対処方法も学んだ。

桜梅桃李

社会の宝である高齢者の皆様の人生を支援する社会福祉法人としては、近年増加の一途を辿る「高齢ドライバー」による「交通事故」のニュースに胸を痛めずにはいられない▼警察庁による交通事故のデータを年齢別で細かくみると、実は65歳以上の事故件数より65歳未満の事故件数の方が断然高く、倍近く発生していることが分かる。それでも高齢者による交通事故が大きくクローズアップされてしまうのは未曾有の高齢化が進む日本の今の時代を象徴するかのようである▼2019年版の「高齢社会白書」が示された。全国の60歳以上を対象にした内閣府の調査で、死亡後に発見される「孤立死」について、3人に1人が「身近に感じると」回答している▼事故を未然に防ぐセンサーや留守・戸締りを任せることのできるIoT技術などの先進のテクノロジーをもって、こうした高齢者の事故や孤立死を防ぐことが最も有力な手立てなのかもしれない。しかし、テクノロジーの力では、仮に「防ぐ」ことは出来たとしても「起こさない・起こさせない」を実現することは困難である。そこには、やはり「人と人との関わり」や「心の交流」が不可欠であろう▼「人間は人間の中でしか成長できない」という言葉があるが、「病」や「老い」といった避けておろすことができない人間の宿命も、人間との関わりの中でしか癒すことは出来ないであろう。

